

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **5.1 Kesimpulan**

Berdasarkan hasil dan pembahasan, maka dapat ditarik kesimpulan terkait Efektivitas Program Gerakan Membangun Ekonomi Rakyat Lamongan Berbasis Pedesaan (Gemerlap) Studi Program Pertanian Di Desa Lawanganagung Kecamatan Sugio Kabupaten Lamongan, sesuai fokus penelitian yaitu Ketepatan Sasaran Program, Sosialisasi Program, Tujuan Program, dan Pemantauan Program. Adapun kesimpulan dari penelitian ini yaitu sebagai berikut:

1. Ketepatan sasaran program dalam Program Gerakan Membangun Ekonomi Rakyat Lamongan Berbasis Pedesaan (Gemerlap) Studi Program Pertanian Di Desa Lawanganagung Kecamatan Sugio Kabupaten Lamongan sudah efektif dalam ketepatan sasaran program dan kelompok tani, tetapi tidak dalam hal jumlah anggota yang tergabung dalam kelompok tani.
2. Sosialisasi Program dalam Program Gerakan Membangun Ekonomi Rakyat Lamongan Berbasis Pedesaan (Gemerlap) Studi Program Pertanian Di Desa Lawanganagung Kecamatan Sugio Kabupaten Lamongan sudah dilakukan dengan baik (efektif). Hal ini sesuai dengan informasi yang diperoleh oleh kelompok tani dan anggota-anggotanya untuk program

gemerlap. Dari sosialisasi tersebut kelompok tani dapat memperoleh informasi yang berkaitan dengan program Gemerlap yaitu dari syarat untuk memperoleh bantuan alsintan berupa handtraktor dengan membuat proposal atau permohonan, kemudian cara menggunakan handtraktor dan juga cara perawatannya.

3. Tujuan Program, dilaksanakannya Program Gerakan Membangun Ekonomi Rakyat Lamongan Berbasis Pedesaan (Gemerlap) yaitu untuk meningkatkan perekonomian masyarakat pedesaan dengan cara memberikan bantuan untuk mempercepat waktu pengolahan tanah dan mengurangi biaya yang dikeluarkan oleh kelompok tani untuk proses pengolahan tanah tersebut. Dengan adanya bantuan handtraktor dapat memberikan manfaat kepada kelompok tani. Dalam tujuan program tidak efektif, karena tidak semua anggota yang tergabung dalam kelompok tani dapat menggunakan atau memanfaatkan dari adanya alsintan (handtraktor) tersebut.
4. Pemantauan Program, dalam pemantauan atau pengawasan untuk Program Gerakan Membangun Ekonomi Rakyat Lamongan Berbasis Pedesaan (Gemerlap) di Desa Lawanganagung sudah dilaksanakan dengan efektif, yaitu semua instansi ikut untuk melaksanakan pemantauan atau monitoring untuk handtraktor yang diterima oleh kelompok tani. Untuk pemantauan yang dilakukan oleh kelurahan kelompok tani memberikan data inventaris yang ada pada kelompok tani dan hanya mengetahui bahwa kelompok tani menerima bantuan alsintan berupa handtraktor, kemudian untuk UPT

Dinas Tanaman Pangan, Hortikultura dan Perkebunan Kecamatan Sugio pemantauan dilaksanakan dengan melihat laporan yang diberikan oleh kelompok tani, dan untuk Dinas Tanaman Pangan, Hortikultura, dan Perkebunan Kabupaten Lamongan melihat kondisi fisik dari handtraktor. Pemantauan program juga dilihat dari hasil produksi padi yang dipanen oleh petani, bantuan alsintan tersebut ebnar-benar digunakan oleh kelompok tani.

## **5.2 Saran**

1. Seharusnya jumlah alsintan yang ada harus sesuai dengan jumlah anggota yang tergabung dalam kelompok tani, karena jumlah anggota kelompok tani terlalu banyak dan tidak didukung dengan jumlah alsintan yang memadai sesuai dengan jumlah anggota dalam kelompok tani. Sehingga semua anggota kelompok tani dapat menggunakan atau memanfaatkan dari adanya aksintan (handtraktor) tersebut
2. Kepala Desa Lawanganagung hanya mengetahui bahwa kelompok tani menerima bantuan alsintan berupa handtraktor tetapi tidak ikut andil dalam pelaksanaan dalam Program Gerakan Membangun Ekonomi Rakyat Lamongan Berbasis Pedesaan (Gemerlap), seharusnya Kepala Desa ikut andil dalam pelaksanaan Program Gerakan Membangun Ekonomi Rakyat Lamongan Berbasis Pedesaan (Gemerlap).